

文科省は、教員免許に10年の期限を設ける教員免許更新制度を廃止する方針を固めた。早ければ来年の通常国会に教育職員免許法の改正法案を提出する見込み。教員免許更新制度は2009年に現場の強い反対を押し切って導入された。日教組は、制度導入当初から文科省に対して制度の問題点を指摘してきた。

一方、国会では、日教組の政治団体である、日本民主教育政治連盟(略称・日政連)の衆議院がたびたび取り上げてきた。学校現場の不満が強い講習時間の確保や受講費用等の問題を含め、日政連議員の度重なる追及が実ったと言える。日政連議員は、この教育

常国会に教育職員免許法の改正法案を提出する見込み。教員免許更新制度は2009年に現場の強い反対を押し切って導入された。日教組は、制度導入当初から文科省に対して制度の問題点を指摘してきた。

第204回通常国会主な教育課題の答弁(要約)

教員免許更新制と教員の確保について

瀧本初中局長 [3.16 参議院文教科学委員会]

教員養成部会において6回の審議をした。更新制には厳しい評価がされており、教師の資質能力の確保、教師や管理職等の負担の軽減、教師の確保を妨げないことができるような抜本的な検討が必要であるという見解が一致。中央教育審議会に諮問を行い、教員免許更新制の抜本的な見直しに向けた議論を行うこととしている。

35入学級の教育的効果の検証について

萩生田文部科学大臣 [2.26 衆議院予算委員会第4分科会]

子どもたちのエビデンスというはどうやって評価するかというのはすごく難しい。例えば、成績が一点刻みで上がることが評価なのか。子どもたちが明るくなつて、誰一人休まず学校に來ることも、私は例えば大きなエビデンスだと思う。子どもたちの学びが40から35に変わつたことでどう変わっていくのかということはしっかりと見極めていきたい。成果を中学校、高校へとつなげていく必要があると思っている。

教育の現場における働き方改革(客観的な勤務時間管理)について

萩生田文部科学大臣(「客観的な勤務時間管理をしなければ給特法に反する」という理解でいいか」の質疑への答弁)

給特法そのものには客観的な勤務実態把握に関する直接の規定はないで、直ちに給特法違反ということにはならないが、改正給特法に基づく指針に反しているということになる。

萩生田文部科学大臣 [5.31 参議院決算委員会 勝部賢志議員への答弁]

文科省としては、改正給特法に基づき昨年1月に策定した教職員の勤務時間等に関する指針において、勤務時間管理の考え方や、虚偽の記録を残すことがあってはならないことを示した。また、この指針のQ&Aにおいて、万が一校長等が虚偽の記録を残させるようなことがあった場合には、状況によっては信用失墜行為として懲戒処分等の対象になり得ることも明示し、各教育委員会に対して周知をしてきたところ。

校長の現認は、首をかしげるところはなくはないので、時代に合った管理をちゃんとしていくことが、先生方の働き方を変えていく次のステージに要素だと思っているので、改めてしっかり通知をし、徹底をしてまいりたい。

教員免許更新制度廃止へ

文科省は、教員免許に10年の期限を設ける教員免許更新制度を廃止する方針を固めた。早ければ来年の通常国会に教育職員免許法の改正法案を提出する見込み。

教員免許更新制度は2009年に現場の強い反対を押し切って導入された。日教組は、制度導入当初から文科省に対して制度の問題点を指摘してきた。

一方、国会では、日教組の政治団体である、日本民主教育政治連盟(略称・日政連)の衆議院がたびたび取り上げてきた。学校現場の不満が強い講習時間の確保や受講費用等の問題を含め、日政連議員の度重なる追及が実ったと言える。日政連議員は、この教育

常国会に教育職員免許法の改正法案を提出する見込み。教員免許更新制度は2009年に現場の強い反対を押し切って導入された。日教組は、制度導入当初から文科省に対して制度の問題点を指摘してきた。

一方、国会では、日教組の政治団体である、日本民主教育政治連盟(略称・日政連)の衆議院がたびたび取り上げてきた。学校現場の声を届けてくれる議員を送り出すことがいかに重要か、改めて認識させられる。なお、教員免許更新制度では、中央教育審議会や国

ある国会に学校現場の声を取り上げている。立法府でも届けてくれる議員を送り出すことがいかに重要か、改めて認識させられる。なお、教員免許更新制度では、中央教育審議会や国



機関紙
発行所
熊本県教職員組合
熊本市中央区九品寺
1-11-4
☎096-372-1500
<http://www.e-ktu.com>
編集発行人・杉田正幸
定価 一部50円
(組合員の購読料は
組合費に含む)

た教育課題への答弁の一部だが、このほかにも新型コロナウイルス感染症対策やフツ化物洗口などの問題も取り上げている。立法府での届け出がいかに重要か、改めて認識させられる。なお、教員免許更新制度では、中央教育審議会や国

ある国会に学校現場の声を届けてくれる議員を送り出すことがいかに重要か、改めて認識させられる。なお、教員免許更新制度では、中央教育審議会や国

た教育課題への答弁の一部だが、このほかにも新型コロナウイルス感染症対策やフツ化物洗口などの問題も取り上げている。立法府での届け出がいかに重要か、改めて認識させられる。なお、教員免許更新制度では、中央教育審議会や国

ある国会に学校現場の声を届けてくれる議員を送り出すことがいかに重要か、改めて認識させられる。なお、教員免許更新制度では、中央教育審議会や国

た教育課題への答弁の一部だが、このほかにも新型コロナウイルス感染症対策やフツ化物洗口などの問題も取り上げている。立法府での届け出がいかに重要か、改めて認識させられる。なお、教員免許更新制度では、中央教育審議会や国

「子どもたちが先生に冒頭、杉田委員長が名前を出でた。」
県教組は7月7日県庁西側会議棟にて県教委に対して服務に関する交渉を行った。感染拡大予防の観点から今回の交渉団は各支部書記長と本部常執の合わせて12名だった。県教委からは学校人事課の平井審議員をはじめ5名が出席した。

挨拶する杉田委員長



服務に関する県教組交渉 県教委 市町村の衛生管理規程の策定状況等に言及

なりたいと思えるような職場環境にしていたい」とあいさつした。その後平井審議員が「杉田委員長が木村副知事に対し、希望する教職員のワクチン優先接種を要望していただき、実現できたことに感謝する。」とあいさつし、引き続き要

求書に対する回答を行つた。主な回答は以下の通りである。○夏季休業中に管理職が不在とならないよう十分配慮されている。○夏季休業中に特別休暇(5日)が取得できない場合は6/1から10/31に取得できるようにしていく。○確実な休暇取得のために学校閉学日を活用し可能な限り連續した休暇となるよう市町村教委を指導している。○衛生管理規程は策定されることが望ましい。各市町村教育委員会の策定状況については確認をする。○実際の在校等時間よりも短く記録しない、させないよう通知をしていない。課題があれば個別に対応する。

回答を受け交渉団からは次のような意見が出された。○教頭が土日の記録をするように言わない。○氷川町のある学校ではでは45時間以内に調整していると、この主幹の発言があり新採もそれに合わせている。○教室に入れなくなつた新採がいられない。個人の工夫ではどうにもならない。○新規採用紙を配布するなど準備が始まっている。支部ごとに目標回答数を設定し集約を行

花園小ではまだ設置義務のある衛生委員会が開かれていません。市町村教委の衛生管理規程については調査するよう機会あるごとに県教委に求めてきた。今回の回答は大きな前進である。また、在校等時間の正確な把握についてはまだまだ課題が多い。県教委も個別に指導するという回答だった。間違つた運用がされている場合は支部を通して県本部まで伝えてほしい。

尚、このアンケートについては県教委、高教組、県教組で行っている勤務時間適正化協議の場でもとりくむことを伝え、その結果を今後の適正化協議の中でも報告することにしていく。

回答だつた。間違つた運用がされている場合は支部を通して県本部まで伝えてほしい。



お 得 な 情 報
お届けします



熊教組「INE公式アカウントに友だち登録しよう

数が二千を超えるようご協力いただきたい。アンケート用紙は熊教組HPからもダウンロードできる。

尚、このアンケートについては県教委、高教組、県教組で行っている勤務時間適正化協議の場でもとりくむことを伝え、その結果を今後の適正化協議の中でも報告することにしていく。

女性部定期大会

集まり、語り、繋がりを

7月4日、県教育会館で女性部定期大会が開催された。

会に先立ち、昨年の熊本豪雨から1年経つこの日、亡くなりれた方へ黙とうを行った。

昨年はコロナ禍で、書面議決にせざるをえなかつた定期大会だが、今年は岩田県議、猿渡菊池市議、西田山都町議ら熊政連女性議員を来賓に迎え、全支部から代議員が集まり（中には小さい子どもさん連れの代議員も）活発な協議がなされた。



吉柳女性部長は挨拶の中で、まだまだ女性が家事・育児・介護等担つている部分が大きく、仕事との両立で大へんな思いをしている女性の教職員が多い。働き方の改善に共感し、一緒に組合運動を進め、続けていくなかまが必要であること。最近職場で発言して業務削減（通知表の道徳、外国語、総合学習の所見を年1回に減）ができたことを話した。県教組杉田委員長は、定年延長と私たちの今後の働き方、組織拡大の必要性について、情勢報告を兼ね熱く語った。

ぐために必要なことが次々と出てくる。被害を直接体験した子どもたちが、どう感じているか、今後どうなつていくか気がかりである。やっぱり、集まって互いの思いを語り、知り合うことは大事だと思う。」と語った。

議長の椎葉代議員（水・芦支部）と佐々木代議員（天草支部）の議事進行により、全ての議案を賛成多数で可決し閉会した。

定年延長に触れながら、学校における事務職員の知見の重要性と組合の情報の重要性を述べ、組織拡大を訴えた。

冒頭、杉田委員長が、2月に開催した退職予定者説明会や、今般の事務職員部は、昨年度「書面議決」であった定期大会を7月10日にWebで開催し、すべての議案を賛成多数で可決した。

冒頭、杉田委員長が、2月に開催した退職予定者説明会や、今般の事務職員部は、昨年度「書面議決」であった定期大会を7月10日にWebで開催し、すべての議案を賛成多数で可決した。

事務職員部 定期大会

Web 開催

相談員 河崎醇一

親と子と教職員の
教育相談室より

「死にたい」と
子どもに言われたら

殺者数がこれまで最多の499人。
若者は、言葉で、文字で、死にたい、
消えたい、やめたい、遠くへ行きたい
と様々な形で死にたいサインを出

す。死にたいと言われたら、どうし

たらよいだろう。

自殺のサインを感じ取るのは、直
接的な言葉を除けば、簡単ではな
い。自殺のサインとわからなくとも、
「あれ?」と感じたら、声をかけよう。

会話しよう。死とか命とか、そんな
ことを話題にする必要はない。雑談

で結構。一声かけ、そしてもう一声
かけよう。「大丈夫?」と声をかけられ
ば、「大丈夫」と返事が返ってくるは
ず。でもこれで終わらず、もう一声
かけて、おしゃべりしよう。心の安
定が保たれ

れるはず。慌てたり、触れてたり、
れないよう無視する

のはダメ。

夏休み間近

県教研レポート大募集

11月3日(祝日)に県教組・

市教組、高教組合同主催で教
育研究集会を開く。

全体会講師は、日大教授

末富芳(すえとみ かおり)さ
ん。教育行政学、教育財政学

が専門で内閣府子どもの貧困
対策の有識者会議メンバー。

午後から教育会館で分科
会開催予定。

8月1日(日)第1回推進委
員会開催予定。これから各
支部からのレ

た。 今後の活動に元気の元氣の大
会であつた。

梅雨末期の豪雨で、一部地域は大雨特別警報が出されている」ともあり、出席者は少なかったが、画面を通してなかもの顔を見、声を聴くことができた。



自殺のサインを感じ取るのは、直
接的な言葉を除けば、簡単ではな
い。自殺のサインとわからなくとも、
「あれ?」と感じたら、声をかけよう。

会話しよう。死とか命とか、そんな
ことを話題にする必要はない。雑談

で結構。一声かけ、そしてもう一声
かけよう。「大丈夫?」と声をかけられ
ば、「大丈夫」と返事が返ってくるは
ず。でもこれで終わらず、もう一声
かけて、おしゃべりしよう。心の安
定が保たれ

れるはず。慌てたり、触れてたり、
れないよう無視する

のはダメ。



合同企画



養護部・女性部 夏の教育実践講座

熊本県教職員組合

みなさん、コロナ禍で研修の機会も少ない中ですが、性教育の年間計画や校内研はどんな内容で、どうしていますか？学ぶ機会はなくても、計画を立てて実践していかなければならない大切な性教育。学びたい！というみなさんの声にお応えして、特に今回は「多様な性」を中心に、実践講座を計画しました。この機会に一緒に学びましょう。

＜テーマ＞ 子どもも自分も元気になる、性教育の取り組みを考えよう！

＜日時＞ 2021年8月7日(土)

13:00～16:00

＜内容＞ ●年間計画・校内研について(小・中)

- 【多様な性について】 ①小学校(模擬授業)
②特別支援学級(模擬授業)
③中学校(実践内容の紹介)

●質疑応答・意見交換

＜場所＞ 県教育会館 5F ホール



お誘い合わせの上、
ご参加お待ちして
います。

〒860-0976 熊本市中央区九品寺1丁目11-4

TEL 096-372-1500

申込み〆切 7/30(金)



充実した時間になること間違いないし！^o^
お誘い合わせの上、奮ってご参加ください。

申込連絡先：熊本県教組 (FAX 096-372-1527)
担当 竹田



産休・育休中のあなたへ 「育児休業者・現場復帰支援セミナー」 カムバツク・セミナー のご案内



2021年6月吉日 熊本県教育会館 理事長 杉田 正幸

子育て奮闘中の皆さん！ 学校を離れていると、現場の様子はどうなっているか、復帰してやっていくかなど不安もおありですか？ また、休みを取ってはいるけれど、給料のことや昇給のことはよくわからない、子育てに関する様々なサポート（制度）などよく知らない、という方もおられますね。

教育会館ではそんな皆さんのために、県教育委員会教育総務局学校人事課、公立学校共済組合熊本支部のご協力を得て最新の学校情報や育児等に関する情報を提供するセミナーを開催します。新年度以降復帰予定の方は是非ご参加ください。前回参加された方もまたおいでになりませんか。チャイルドルーム（但し、8月24日現在で6ヶ月以上のお子さまに限ります）も準備しますので楽しいひと時をお過ごしください。

教育会館は、県下教職員の教育に関する調査・研究活動の助成と、福利の向上のため活動しています。

★日時・場所……2021年8月24日（火）於 水前寺共済会館グレーシア

熊本市中央区水前寺1丁目33-18 TEL 096-383-1281



★日程 12:30～ 受付（お子さまのお預かり）

13:30～ 開会

- セミナー1 育児等に関する諸制度の活用等について
- セミナー2 現場復帰に伴う諸手続き等について など（予定）
- 育児休業経験者のお話（予定）
- 質問や情報交換

16:00～ 閉会（お子さまの引き取り） *内容は変更することがあります

★参加費 無料です

★受講人数 50名（予定）

★受付期間 8月10日（火）17時まで

*応募者多数の場合は会館共済加入者を優先させていただきます

（定員オーバーで参加いただけない方のみ前日までに連絡いたします。連絡がない場合はお気を付けてお越しください）

★申し込み 熊本県教育会館へ TEL・FAX・メールで（担当：緒方・福永まで）

TEL：096-372-3800 FAX：096-372-3815

メールアドレス：kyouikukaikan@soleil.ocn.ne.jp

FAXの方はこの用紙に記入してそのまま送信して下さい

① お名前（ ）

② 在籍校（ ）

③ 当日の連絡先（携帯電話の番号）（ ）

④ ご住所（ ）

⑤ 託児の情報（8月24日現在で6ヶ月以上のお子さまに限ります）をお知らせください

ふりがな（ ）・性別（ ）

・お子さまの名前（ ）・年齢（歳ヶ月）8/24現在

・アレルギー（なし・あり→ありの場合 ）

・専門のスタッフに託児をお願いしています（子育てサポートペペペラん）

⑥ セミナーで聞きたい事はどれですか？ ○をつけてください（複数回答可）

・復帰後の休暇のとり方について ・子どもが病気の時の休みのとり方について

・育児短時間勤務について ・育児休業中の給与について

★その他 コロナウィルス感染防止のため、当日はマスクの着用をお願いします。

受付で検温しますのでご協力おねがいします。

感染の状況によっては内容が大幅に変更する場合があります。



*このご案内は教育会館が管理する「会館共済」及び「厚生情報センター」の情報をもとにお届けしました。

このご案内が育児休業中でない方へ届いた場合は、ご容赦ください。

熊本県教職員組合 青年部主催

こんな時みんなはどうしてるのかな？

2021

新規採用者
限定

新採だけの おしゃべり会 byZoom

- ◇みんな学校は楽しいのかな？
- ◇困ったときみんなどうしてるのかな？
- ◇休みの日はみんな何してるのかな？
- ◇○○って本当に子どものためになるのかな？

etc.

みんなでおしゃべりしましよう
青年部スタッフが進行役をします
気軽に参加してくださいね

期日 2021年8月4日(水)

時間 20:00~21:00

申し込み 下記のアドレスに「おしゃべり会
参加します」とお名前・学校名を
添えて送信願います。IDとパスコードを
返信させていただきます。

アドレス ktu@lime.ocn.ne.jp

お問い合わせ

熊本県教職員組合

平日9:00~17:30

TEL 096-372-1500
アドレス ktu@lime.ocn.ne.jp